

Directeurs médicaux des Nations Unies

Plan d'atténuation des risques de Fièvre jaune et recommandations pour le personnel des Nations Unis

21 février 2023

- Les recommandations suivantes en matière de santé au travail sont fournies par les Directeurs médicaux des Nations Unies pour toutes les organisations des Nations Unies et s'appliquent à tout le personnel des Nations Unies afin de réduire le risque que le personnel contracte la Fièvre jaune.
- La fièvre jaune est une maladie hémorragique virale aiguë. C'est une maladie évitable par la vaccination et transmise par une piqûre de moustique infecté *Aedes* et *Haemagogus*.
- **Les lieux d'affectation doivent tenir compte des directives et réglementations du pays hôte/des autorités locales lors de la mise en œuvre de ces recommandations.**
- Contactez dos-dhmosh-public-health@un.org pour plus d'informations.

Catégories de risque

Recommandations des Directeurs médicaux des Nations Unies

- | Catégories de risque | Recommandations des Directeurs médicaux des Nations Unies |
|--|--|
| 1 Tout le personnel des Nations Unies | <ul style="list-style-type: none">• Familiarisez-vous avec la fièvre jaune et soyez conscient du risque local de FJ dans votre lieu d'affectation local. Une liste des pays où la transmission de la fièvre jaune est disponible ici.• Protégez-vous contre des piqûres de moustiques, notamment en portant des vêtements amples qui minimisent l'exposition de la peau aux moustiques, en utilisant des produits DEET (ou équivalents) (répulsifs contre les moustiques) et en vous assurant que les fenêtres sont équipées de moustiquaires et en utilisant des moustiquaires.• Le personnel de l'ONU peut également aider à prévenir les zones de reproduction des moustiques dans leur lieu d'affectation en empêchant les moustiques d'accéder aux habitats de ponte, en éliminant les déchets solides et en réduisant les zones où l'eau peut s'accumuler et stagner, et en appliquant des insecticides sur les réservoirs extérieurs de stockage de l'eau.• Le personnel des Nations Unies doit s'assurer qu'il a reçu son vaccin contre la fièvre jaune et en tenir un registre lorsqu'il se rend dans des pays où la transmission de la fièvre jaune et ceux qui exigent la vaccination contre la fièvre jaune pour entrer.• Le vaccin contre la fièvre jaune est un vaccin vivant atténué qui est sûr et efficace et ne contient qu'une seule dose pour une protection à vie contre la fièvre jaune. Une dose de rappel du vaccin n'est pas nécessaire après la dose primaire. Dans certains cas de vaccination limitée contre la fièvre jaune pendant la riposte à l'épidémie, des doses fractionnées (1/5 dose) peuvent être utilisées.• Un bon traitement de soutien dans les hôpitaux améliore les taux de survie. Il n'existe actuellement aucun médicament antiviral spécifique pour la fièvre jaune. |

2 Le personnel des Nations Unies qui ont des problèmes de santé sous-jacents	<ul style="list-style-type: none"> Parce que le vaccin contre la fièvre jaune est un vaccin vivant atténué, il ne doit pas être administré aux nourrissons de moins de 9 mois, aux personnes souffrant d'allergies graves aux protéines d'œuf et à celles souffrant d'immunodéficiences graves dues au VIH/sida symptomatique ou à d'autres causes, ou à celles qui souffrent d'un trouble du thymus
3 Le personnel des Nations Unies qui sont les femmes enceintes	<ul style="list-style-type: none"> Comme le vaccin contre la fièvre jaune est un vaccin vivant, il n'est pas recommandé pendant la grossesse, à moins qu'il n'y ait une éclosion de FY et que le risque d'infection par la fièvre jaune soit élevé. Le personnel de l'ONU enceinte doit consulter son médecin pour obtenir des conseils sur la vaccination contre la fièvre jaune.
4 Responsables des Nations Unies qui approuvent les voyages / Personnel des Nations Unies qui voyagent ou prévoient de voyager	<ul style="list-style-type: none"> La vaccination est le moyen le plus important de prévenir la fièvre jaune. Comme dans la section 1, les travailleurs de la santé doivent être vaccinés contre la fièvre jaune s'ils voyagent dans des pays où la transmission de la fièvre jaune ainsi que ceux qui exigent une preuve de vaccination contre la fièvre jaune conformément au règlement sanitaire international (RSI) ou international health regulations (IHR).
5 Agents de santé des Nations Unies	<ul style="list-style-type: none"> La fièvre jaune est difficile à diagnostiquer, surtout pendant les premiers stades. Un cas plus grave peut être confondu avec le paludisme grave, la leptospirose, les hépatites virales (surtout les formes fulminantes), les autres fièvres hémorragiques, Les travailleurs de la santé doivent être conscients des signes/symptômes de la fièvre jaune, notamment fièvre, maux de tête, jaunisse, douleurs musculaires, nausées, vomissements et fatigue. Sachez qu'une partie des patients développeront des symptômes graves dont la moitié mourront dans les 7 à 10 jours. La fièvre jaune est gérée avec des soins de soutien et il n'y a pas d'antiviraux spécifiques disponibles.
6 Personnel de l'ONU avec la fièvre jaune probable ou confirmée	<ul style="list-style-type: none"> Étant donné que de nombreuses autres infections peuvent être transmises par le même vecteur et que les signes et symptômes peuvent se chevaucher avec d'autres maladies, le personnel des Nations Unies doit consulter un médecin s'il pense avoir la fièvre jaune pour l'évaluation du diagnostic différentiel et la prise en charge appropriée.

Les Références:

- <https://www.who.int/news-room/fact-sheets/detail/yellow-fever>
- [https://www.who.int/publications/m/item/countries-with-risk-of-yellow-fever-transmission-and-countries-requiring-yellow-fever-vaccination-\(may-2021\)](https://www.who.int/publications/m/item/countries-with-risk-of-yellow-fever-transmission-and-countries-requiring-yellow-fever-vaccination-(may-2021))

